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Saludos estimados lectores...
gracias por recibir la Revista 
FAMILIVIDA # 36 de mayo de este 
2025.
¡HABEMUS PAPAM!, es la voz que 
ha resonado en los 1400 millones 
de católicos del mundo entero. 
El Cardenal Robert Prevost, de 
nacionalidad estadounidense y 
peruano, ha sido elegido en el 
Cónclave este 8 de mayo como 
Papa, y ha asumido este llamado 
de Dios tomando el nombre de 
León XIV.
Tenemos un Papa Agustino, 
misionero y canonista, teólogo y 
pastor, devoto de la Virgen del Buen 
Consejo, ciertamente una mezcla 
singular que traera novedades en 
el Vaticano y en la Iglesia Católica 
del mundo entero.
Los retos que enfrenta el Papa León 
XIV son inmensos, la unidad de la 
Iglesia, el relativismo teólogico, los 
cambios sociales, la cultura de la 
muerte creciendo en forma abismal, 
pero la esperanza y la fortaleza que 
viene de Dios, iluminen al Sucesor 
de Pedro en la labor como Pontifice 
pastoreando la grey de Dios. Es la 
primera vez que un hijo espiritual 
de San Agustín es elegido Papa, 
nuestras oraciones por él, para que 
su labor sea para la Gloria de Dios 
y el bien de las almas. Entregamos 

Carta del editor
la  Homilía que dió León XIV en la 
Misa inaugural en la Plaza de San 
Pedro.
Este 24 de mayo se realizó la 
posesión de Daniel Noboa Azín 
como Presidente de la República 
del Ecuador, le deseamos 
exitos en su gestión y victoria 
en la guerra interna que lidera 
contra los enemigos del Estado. 
Compartimos su discurso en la 
Asamblea Nacional, exposición 
clara, positiva, que muestra el 
camino de su gestión.
Compartimos otros temas, como 
los miedos de los hijos frente al 
divorcio; la Cultura de la Muerte 
en Irlanda; las consecuencias del 
Secularismo, información de que 
es y como funciona el Cártel del 
Tren de Aragua, etc.
Presentamos una entrevista a un 
empresario católico español, su 
perspectiva de lo que es emprender, 
servir, trabajar, compartir y vivir la fe 
en su familia y en el ámbito laboral, 
que su testimonio sea fuente de 
inpiración para los creyentes.
Nos envuelven vientos de guerra y 
muerte, pero, sigamos luchando con 
fe por la familia y la vida. Confiando 
en Dios, no desfalleceremos. 
Saludos cordiales, bendiciones y 
que  ¡Dios salve al Ecuador!
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‘Habemus Papam’:
El Cardenal Robert Prevost es el 
Papa León XIV. El pensamiento 
de León XIV: de su posición sobre 
las parejas gais a la ordenación de 
mujeres.
Menos impulsivo que Francisco, 
Prevost se expresa con la 
intelectualidad  profunda  de  un  
filósofo  docto  en  leyes y matemáticas. 
Sus discursos como Cardenal 
auguran un pontificado valiente que 
mirará más a los creyentes que a 
los no creyentes.

De su posición sobre las parejas 
gais a la ordenación de mujeres
Cuando Benedicto XVI fue elegido 
Papa pidió volver unos minutos a 
su gran biblioteca para consultar 
algunos libros y encontrar las 
palabras justas que pronunciaría 
como nuevo obispo de Roma.
Prevost escribió en un folio en blanco, 
a mano, lo primero que ya como 
León XIV le diría a la cristiandad, 
mientras su predecesor, Francisco, 
prefirió salir sin papeles al balcón de 
la plaza.

EL PENSAMIENTO DEL PAPA LEÓN XIV
Por Beatriz L. Echazarreta

Continúa >>
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Ese gesto inicial del único 
estadounidense que ha llegado a 
ocupar la silla de Pedro anticipa el 
carácter prudente de quien medita 
bien lo que va a decir.
De sus discursos y homilías se pueden 
entresacar las que serán las líneas 
de pensamiento de un cardenal con 
un juicio sólido y propio.

Reservas sobre la bendición a 
parejas gais
El cardenal Prevost había expresado 
sus «reservas» sobre la «simpatía por 
creencias y prácticas que contradicen 
el Evangelio», pero en octubre de 2023 
se mostró menos claro respecto a 
la ‘Fiducia Supplicans’ de Francisco, 
y enfatizó la necesidad de que «las 
conferencias episcopales nacionales 
tengan autoridad doctrinal para 
interpretar y aplicar dichas directivas 
en sus contextos locales, dadas las 
diferencias culturales».
Por lo tanto, no apoyó ni rechazó 
plenamente el documento por el 
que Bergoglio se abría a bendecir a 
parejas del mismo sexo.

Todo cuanto hay de verdadero, de noble, de justo,Todo cuanto hay de verdadero, de noble, de justo,
es honorable, en eso pensad. FIL. 4,8es honorable, en eso pensad. FIL. 4,8

https://www.infocatolica.com/?t=noticia&cod=50336
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Contrario a «clericalizar» mujeres
Cuando León XIV era delegado del 
Sínodo sobre la Sinodalidad, dijo 
que «clericalizar a las mujeres» 
no resolvería los problemas en la 
Iglesia católica y que incluso «podría 
generar nuevos problemas».
En una conferencia de prensa, 
el entonces cardenal de Chicago 
subrayó que «la tradición apostólica 
es algo que se ha explicado muy 
claramente, especialmente si se 
quiere hablar sobre la cuestión 
de la ordenación de mujeres al 
sacerdocio».

La importancia de la Justicia 
laboral y el peso de la doctrina 
social de la Iglesia
Ya la elección de su nombre remite 
al legado del Papa León XIII, autor 
de la ‘Rerum Novarum’, la encíclica 
en la que se condensa lo que sería 
la doctrina social de la Iglesia y que 
marca diferencias con el marxismo. 
En cualquier caso, también en los 
discursos del Prevost purpurado se 

evidencia su preocupación por el 
trabajo y la justicia o la idea del honor 
asociado a la carga y al servicio. 
Cuando Francisco lo creó cardenal 
en septiembre de 2023, dijo:
«Quien trabaja manualmente sabe 
que para llevar un peso con seguridad 
es mejor no levantarlo demasiado del 
suelo, de ese humus que nos lleva al 
origen de lo fundamental para todo 
discípulo de Cristo: la humildad».

Las referencias culturales de un 
intelectual con espíritu misionero
Es raro que en sus homilías no cite 
a San Agustín de Hipona, uno de los 
grandes pensadores de la Iglesia 
junto a Santo Tomás de Aquino. 
Pero este filósofo y matemático, 
que también estudió Derecho, suele 
mencionar a intelectuales, literatos 
o poetas en sus escritos.
Se siente especialmente interpelado 
por esa idea agustina de comunidad, 
de búsqueda, de camino y misionera 
de la orden, así como su llamada a 
«ser contemplativos en el mundo». 
En 2007, como Prior General, 
expresó: «Como agustinos, somos 
llamados a vivir aquella experiencia 
de buscar continuamente a Dios».

Centrado en gustar a los creyentes 
más que a los ateos
Puede que uno de los primeros gestos 
que le diferencie de Bergoglio es su 
forma de dirigirse especialmente a 
los creyentes, en lugar de tratar de 
convencer a los ateos.
«Son muchos los contextos en los 
que la fe cristiana se retiene un 
absurdo, algo para personas débiles 
y poco inteligentes, contextos en los 
que se prefieren otras seguridades 
distintas a la que ella propone, como 
la tecnología, el dinero, el éxito, el 
poder o el placer», es un fragmento 
de su primera homilía como Papa 
frente a los cardenales que le han 
escogido jefe de la Iglesia católica.

Todo cuanto hay de verdadero, de noble, de justo,Todo cuanto hay de verdadero, de noble, de justo,
es honorable, en eso pensad. FIL. 4,8es honorable, en eso pensad. FIL. 4,8

EL PENSAMIENTO DEL PAPA LEÓN XIV
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Rechazo a Donald Trump en 
materia de inmigración
En materia de inmigración, 
Prevost tiene el mismo enfoque 
que Bergoglio y no ha dudado en 
criticar duramente al presidente 
estadounidense Donald Trump. Tres 
de los cinco tuits que publicó en la 
red social X como cardenal fueron 
de desaprobación hacia la postura 
de la Casa Blanca sobre inmigrantes 
y refugiados. A partir de los artículos 
que compartía, se puede intuir 
que no comulga con algunas de 
las posturas ideológicas del nuevo 
conservadurismo norteamericano.
Una idea de la fe cercana a la de 
Benedicto XVI
Una de las frases más célebres de 
Benedicto XVI fue aquella en la que 
se definía la fe como «un encuentro 
personal con Cristo». En una homilía 
pronunciada en 2007, Prevost citó 
a Karl Rahner, un teólogo católico 
cuya teología influyó al Concilio 
Vaticano II: «Querría tomar una 
posición contraria a la opinión que 
antes fue dominante, según la cual 
se decía que saber algo de Dios fuera 
un proceso de ‘adoctrinamiento’, 
algo enseñado desde fuera de la 
persona».
Cómodo en la diversidad
Reconoce y abraza la existencia 
de una Iglesia en la que conviven 
muchas realidades. «La orden de los 
Agustinos es como la imagen de un 
mosaico, como también la realidad 
de la Iglesia es hoy una realidad 
polifacética. Si miráis detrás de mí, 
podéis ver un magnífico mosaico que 
acoge e inspira y, como todo buen 

icono, invita a sus observadores a 
orar y reflexionar». Esas palabras 
pronunciadas por Prevost como Prior 
General ejemplifican ese carácter 
sosegado y conciliador que le llevó 
obtener el apoyo de purpurados de 
distintas sensibilidades.
Preocupado por la falta de 
vocaciones
En muchas de sus intervenciones 
públicas, el cardenal estadounidense 
que pasó décadas como misionero 
en Perú menciona la importancia de 
escuchar a los jóvenes y a los laicos. 
Estas alusiones entroncan con otra 
idea que sobrevuela muchos de sus 
discursos: la falta de vocaciones 
dentro de la Iglesia católica. «Algunos 
de nuestros hermanos están en un 
estado en el que han dejado de 
anhelar un futuro, una ‘descendencia’, 
nuevas vocaciones. Resignados 
simplemente a un futuro yermo, 
parece que se estén preparando 
(sabiéndolo o no)  a morir», dijo en 
una homilía de clausura de la fiesta 
de San Mateo en 2007.
Medio Ambiente
«El dominio sobre la naturaleza —
la tarea que Dios encomendó a la 
humanidad— no debe volverse 
tiránico.
Debe ser una relación de reciprocidad 
con el medio ambiente», afirmó en 
2024 cuando ya era un purpurado 
en Roma.
En septiembre de 2023, momento 
en que Bergoglio lo creó cardenal 
hizo referencia a San Francisco de 
Asís, que «escuchó la voz de Dios, 
la de los pobres, la de los enfermos 
y la de la naturaleza».

Todo cuanto hay de verdadero, de noble, de justo,Todo cuanto hay de verdadero, de noble, de justo,
es honorable, en eso pensad. FIL. 4,8es honorable, en eso pensad. FIL. 4,8

EL PENSAMIENTO DEL PAPA LEÓN XIV
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DISCURSO DEL PRESIDENTE DANIEL 
NOBOA EN LA ASAMBLEA NACIONAL
FUENTE: Diario El Universo

 ‘Serán cuatro años donde los 
sueños, antes olvidados, se 
convertirán en realidades’
Daniel Noboa en su discurso de 
posesión: “Al Ecuador lo rescatamos 
del abismo económico y la catástrofe 
financiera que nos dejaron”
El presidente Daniel Noboa fue 
posesionado en la Asamblea 
Nacional este 24 de mayo. Niels 
Olsen, titular del Legislativo, tomó 
juramento y le impuso la banda 
presidencial. 
Intervención de Daniel Noboa este 
sábado, 24 de mayo de 2025, en 
su posesión como presidente de la 
Republica del Ecuador.
Este fue su discurso completo:
«Hay momentos en la historia de 
un país que marcan un antes y un 
después.
Momentos donde no basta con mirar 
atrás, sino que es necesario mirar 
para delante, con la frente en alto 
y el corazón firme. Hoy es uno de 

POLÍTICA

4

esos días. Un día para hablar con la 
verdad, con la memoria viva y con 
la convicción de que lo que hemos 
hecho, y lo que está por venir, nos 
pertenece a todos. Las dificultades 
las hemos enfrentado juntos. Las 
oportunidades las creamos y las 
aprovechamos juntos. Y, asimismo, 
los golpes los hemos esquivado 
juntos. Pero no solo los esquivamos, 
sino que los derrotamos juntos. Lo 
hicimos de manera contundente y 
determinada, con el único objetivo 
de salvar a esta patria. Esta patria 
que fue saqueada, corrompida 
y secuestrada. Incluso en varios 
momentos hemos estado a punto de 
perderla. Pero a cada ecuatoriano 
que escucha estas palabras le digo: 
nunca más serán olvidados.
Aquí hay un pueblo libre sobre un 
suelo libre.
Reclamamos nuestra libertad y el 
derecho de vivir en un país donde 
finalmente impere la dignidad y el 
progreso. Continúa >>

Someterse a las autoridades, pues no hay autoridadSometerse a las autoridades, pues no hay autoridad
que no provenga de Dios. ROM. 13,1que no provenga de Dios. ROM. 13,1
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Ese debe ser el verdadero carácter 
de un pueblo, no el que nunca se 
equivoca, sino el que no se cansa 
de luchar por lo correcto.
Y esa es la esencia del Nuevo 
Ecuador. Nunca fue una campaña; 
es una forma de gobernar. Firme 
contra el crimen, justo con su gente, 
visible con sus obras.
Esta guerra por el alma del país es 
nuestra. Y en este espacio quiero 
reconocer su compromiso con la 
honestidad, el trabajo duro y su 
generosidad.
Esta victoria es del pueblo, porque 
son parte de este proyecto. Ustedes 
son mi fuerza y mi motor.
En los meses previos a la elección 
eran sus gestos de cariño, sus 
palabras de aliento los que me 
sostuvieron. Quienes antes fueron 
olvidados hicieron definitiva esta 
victoria.
Mi deber no es contentar al pasado; 
es luchar, como lo hemos venido 
haciendo, entregados a la tarea 
de salvar a la patria ecuatoriana. 
Por eso, yo sé que mi deber no es 

alejarme de un conflicto porque 
nunca se había resuelto antes. 
No es mirar hacia otro lado para 
ahorrarme el desgaste que significa 
luchar contra criminales que se 
han creído dueños del país durante 
años.
Ese no soy yo, ese no es mi ADN, 
ese no es el Nuevo Ecuador. Y 
sobre todo, eso no es lo que ustedes 
esperan de mí.
Esa no es la consigna que me dieron 
en Cuenca, Loja, Esmeraldas, 
Riobamba, Machala y mis hermanos 
migrantes, que desde sus balcones 
y cada esquina en un solo grito nos 
clamaban: “¡Luchen!“.
Las personas que empujan hacia 
el futuro, que hoy se ubican a mi 
izquierda, mi gabinete, están ahí 
porque no les ha temblado la mano 
en acompañarme en esta misión de 
recuperar al país.
Aquí están personas que soportan 
amenazas, juicios y ataques por 
enfrentarse a las mafias. Y si 
alguna vez dudaron, estuve con 
ellos, dándoles la fortaleza que se 
necesita.

5
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DISCURSO DEL PRESIDENTE DANIEL NOBOA EN LA 
ASAMBLEA NACIONAL EL 24 DE MAYO DE 2025
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Eso es lo que me enseñó mi padre, 
Álvaro Noboa Pontón, y su padre 
a él. Un verdadero comandante en 
jefe jamás abandona a su tropa y 
exige según las circunstancias. 
Hago mías sus palabras hoy, y les 
transmito el mensaje que tantas 
veces me dijo: “Creo más en ti de lo 
que tú crees en ti mismo”.
Hoy quiero recordarles que creo en 
ustedes, en su trabajo. Creo en su 
capacidad de hacer las cosas bien.
Por eso, las exigencias que tienen 
que afrontar son fuertes. Por eso, 
la vara está tan alta. Por eso, la 
entrega es absoluta.
En ustedes está la consolidación 
del Nuevo Ecuador.
Siempre fui claro: en esta primera 
etapa teníamos que rescatar al país.
Rescatarlo de las mafias, de 
la catástrofe económica, de la 
guerra y de los que se lucran de la 
guerra. Y lo hicimos. Al Ecuador lo 
rescatamos del abismo económico 
y la catástrofe financiera que nos 
dejaron.

“Los anhelos santos de libertad, 
ahogados en el polvo sangriento.” 
El clamor de Luis Vargas Torres 
describe al país que nos dejaron. Por 
eso, el año pasado les declaramos 
la guerra a todas las mafias que 
pretendían reclamar a este país 
como suyo. Esta no es una lucha 
contra la delincuencia común. 
Es una confrontación directa con 
estructuras criminales organizadas, 
con redes que operan dentro y fuera 
del país, con el financiamiento, 
armamento y objetivos claros: 
desestabilizar al Estado y someter a 
la sociedad al miedo. A pesar de las 
amenazas, no dimos un solo paso 
atrás. No se lo permitimos porque 
este país no les pertenece.
Este país es de los ecuatorianos que 
se levantan todas las mañanas de 
manera honrada por sus familias. Y 
es por ellos por quienes reclamamos 
el país.
Mi admiración y respeto a las 
fuerzas del orden.
A las gloriosas Fuerzas Armadas y 
a la valentía de la Policía Nacional. 
Han sido el escudo del Ecuador. 
“El honor más grande es entregar 
la vida”, son las palabras que tienen 
grabadas en las paredes de sus 
bases, cuarteles y en su alma.
Su sacrificio nutre el suelo de donde 
se levanta y construye el Ecuador. 
Sepan que cuentan con un 
presidente que los respalda en 
su misión de proteger la vida de 
los ecuatorianos, y que luchará 
incansablemente junto a ustedes y 
por ustedes.
Las mafias no solo las combatimos 
en territorio, sino que también las 
combatimos casa adentro. 
Luchando contra la corrupción que 
estaba enquistada en todos los 
niveles de gobierno.

POLÍTICA
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Lo hicimos, y mientras combatíamos 
y limpiábamos, jamás deshonramos 
la promesa que teníamos con 
ustedes, el pueblo ecuatoriano: 
volver su dignidad una prioridad.
A los que tantas veces le negaron 
un trabajo por no tener un nivel 
de inglés suficiente, a ustedes los 
escuché, cuando nadie más lo hizo. 
Lo saben más que nadie. He aquí 
mi promesa: jamás volverán a ser 
olvidados. Con ese título técnico, 
con esa pasantía, con ese bono, 
con esa condonación de deuda, 
demostraron que los ecuatorianos 
saben actuar y saben aprovechar 
las oportunidades. Este presidente, 
este equipo, esta nueva generación 
cree y apuesta por sus mandantes. 
Avanzaremos paso a paso, firmes, 
implementando todas y cada una 
de las reformas necesarias para 
construir un Estado que no sea una 
carga para la sociedad, sino la base 
sólida para el crecimiento, el empleo 
y la inversión. Porque hoy estamos 
ante las puertas de cuatro años 
de progreso. Serán cuatro años 
donde los sueños, antes olvidados, 
se convertirán en realidades.
Nos enfocaremos en la inversión 
pública para generar empleo. 
Dedicaremos nuestro esfuerzo al 
trabajo joven, impulsando plazas 
laborales desde la obra pública. 
Cada proyecto, cada construcción 

y cada mejora en infraestructura 
será una oportunidad para que 
más ecuatorianos, especialmente 
los jóvenes, accedan a un empleo 
digno. Se trata de abrir puertas, de 
activar la economía local y de darle 
a nuestra gente una razón para 
quedarse, crecer y creer en su país.
La permanencia escolar de nuestros 
niños será una prioridad: las aulas 
los esperan. Las condiciones 
laborales de docentes, trabajadores 
sociales y psicólogos educativos 
se fortalecerán.En las zonas más 
golpeadas por la violencia surgirán 
espacios integrales familiares 
como refugios de esperanza. Las 
mujeres ecuatorianas contarán con 
proyectos reales para su autonomía. 
Y el bono de los 1.000 primeros días 
llegará a más mujeres embarazadas 
y niños menores de 2 años, como 
una muestra concreta de cuidado 
desde el inicio de la vida. Será 
también la era de las obras: además 
de muchas obras de infraestructura 
vial, el Quinto Puente conectará el 
sector portuario guayaquileño con 
toda la industria del país, reactivando 
la economía y el comercio exterior. 
El corredor E-25 entre Buena Fe y 
Jujan, parte de la vía entre Quito y 
Guayaquil, está siendo rehabilitado 
y su ampliación se completará a 
cuatro carriles en este periodo. 
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Estas obras se complementan con 
la repotenciación de los puertos 
como ejes de desarrollo.
En estos cuatro años construiremos 
200.000 soluciones habitacionales, 
porque no se puede prosperar sin 
un techo que nos proteja.
La torre oncológica del Hospital 
Eugenio Espejo en Quito será una 
realidad, así como la repotenciación 
del Hospital Básico de La Libertad, 
entre otros. Y la deuda histórica 
con el Ecuador al fin será saldada: 
emprenderemos el proyecto del 
Museo Nacional.
También, vamos a diversificar la 
matriz energética del Ecuador 
construyendo un sistema que 
garantice energía limpia, suficiente 
y sostenible para todos los 
ecuatorianos. Se reforzará y 
ampliará el sistema de transmisión 
de energía y calidad de entrega a 
los ecuatorianos.
Se firmarán contratos anuales con 
el sector privado para generar 300 
megavatios de energías renovables, 
como solar, eólica y geotérmica. 
Se presentará la Ley de Energía 
Nuclear, y el nuevo modelo del 
sector eléctrico eficiente, abriendo 
el camino hacia el futuro y 
garantizando el abastecimiento de 
la demanda eléctrica del país.
A nuestro país le urge modernizar 
sus refinerías y elevar su producción 
de gas natural con la incorporación 
de desarrollo de los bloques costa 
afuera; esto lo lograremos con 
inversión extranjera pública y 
privada.
Vamos a renovar y darles carácter 
de empresa a Petroecuador, Celec, 
CNEL y Enami.
Terminaremos con la corrupción 
y esos ingresos serán para 
el desarrollo a favor de los 
ecuatorianos. Llevándonos hacia el 
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futuro, de la mano de la transición y 
transformación energética.
La transformación digital marcará 
un antes y un después.
Servicios públicos más transparentes 
y eficientes, empezando por el 
sistema de salud, dejarán atrás la 
opacidad y la ineficiencia.
Y no habrá tregua contra la 
delincuencia. La reducción 
progresiva de homicidios será una 
meta innegociable. Mantendremos 
nuestro enfrentamiento contra el 
narcotráfico, se decomisarán armas, 
municiones y explosivos ilegales, y 
se ejercerá un mayor control en los 
puertos del país.
A todos los ecuatorianos y a todos 
los ojos que hoy miran al Ecuador 
como un destino, el compromiso 
con la transparencia es la línea que 
corta todos los pilares del Nuevo 
Ecuador: economía, educación, 
seguridad, obra pública, alianzas. 
Nada avanza si no se hace con 
limpieza, con vigilancia, seriedad y 
con integridad.
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Cada funcionario sabrá que está al 
servicio del país y no de intereses 
personales.
La corrupción no tiene espacio, y 
quien la intente, esté o no esté aquí 
hoy, enfrentará consecuencias.
Extiendo un caluroso saludo a 
nuestros invitados aquí presentes.
Gracias por estar aquí. Su esfuerzo 
en el viaje emprendido y su 
presencia reafirman el nuevo rumbo 
que como nación nos hemos fijado.
Con lazos estrechos entre 
naciones, a nivel de lo público y 
privado, caminaremos estos cuatro 
años hacia la apertura comercial, 
atrayendo inversiones que permitan 
explotar el verdadero potencial del 
Ecuador, potencial que por intereses 
perversos ha permanecido dormido, 
inmóvil y estancado.
Ecuador se prepara cada día 
más para recibir a inversionistas 
nacionales y extranjeros con las 
puertas abiertas y condiciones 
claras.
Estamos creando un ambiente 
seguro, estable y competitivo que 
fomenta el crecimiento, protege 
las inversiones y garantiza 
oportunidades reales.
Hoy, es momento de hacer 
lo necesario y demostrarle al 
mundo lo que es ser ecuatoriano. 

La naturaleza trabajadora que 
nos define. El talante que nos 
caracteriza. Y la honradez y respeto 
con los que nos presentamos ante 
el mundo. A diferencia del término 
anterior, las esperanzas que los 
ecuatorianos depositaron en mí no 
están puestas en un solo hombre.
Sino que su confianza por este 
proyecto joven hizo que hoy en 
la Asamblea Nacional seamos la 
primera fuerza, compuesta por 
personas que tienen como misión 
hacer una política diferente.
En palabras de Goethe: “Das 
Wichtige ist nicht, neue Dinge zu 
tun, sondern sie so zu tun, als ob 
sie noch niemand getan hätte”, que 
significa: “Lo importante no es hacer 
cosas nuevas, sino hacerlas como 
si nunca nadie las hubiera hecho 
antes”.
Esa es su misión: legislar como nadie 
lo hubiera hecho antes, atreverse 
a liderar los cambios que este 
país necesita para servir y generar 
bienestar a los ecuatorianos.
Niels, un reto enorme se visualiza 
en el horizonte.Por tu profundo amor 
por este país, sé que eres el hombre 
para enfrentarlo. Quiero agradecer 
a mi madre por haber vuelto a la 
política nacional. Por más injusta 
que pudo haber sido con ella y con 
nuestra familia en el pasado, ella 
volvió.
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Solo una persona que ha vivido 
la persecución desarrolla la 
sensibilidad necesaria para combatir 
las injusticias.
Gracias a mi esposa e hijos, por 
haber resistido junto a mí en la 
calma y en la turbulencia.
Lavinia, gracias por mantener a 
nuestro hogar como un puerto 
seguro. 
No puedo terminar estas líneas 
sin agradecer a mi compañera de 
fórmula. 
María José, tu empatía y entrega 
a los más vulnerables desde que 
fuiste ministra te trajo hasta aquí. 
En tu labor de atender a la infancia 
y, por lo tanto, el futuro, sé que no 
nos vas a defraudar.
Queridos ecuatorianos:
Les comparto una de las 
meditaciones de Marco Aurelio que 
ha definido el rumbo de mi vida:
“No te disgustes ni desfallezcas 
ni te impacientes si no te resulta 
siempre factible actuar de acuerdo 
con rectos principios. 
Por el contrario, cuando has sido 
rechazado, reemprende la tarea 
con renovado ímpetu y date por 
satisfecho si la mayor parte de 
tus acciones son bastante más 
humanas, y ama aquello a lo que 
de nuevo encaminas tus pasos”.
No siempre saldrá todo como 
queremos. Habrá días en que 
el cansancio pese, en que nos 
equivoquemos, en que sintamos 
que retrocedemos. 
Pero rendirse no es una opción. 
Cuando caigamos, volvamos a 
levantarnos. Cuando perdamos el 
rumbo, volvamos a empezar.
Encarnamos una nueva forma 
de liderazgo, de hacer las cosas 
diferentes, de golpear mil veces 
con tal de lograr nuestros objetivos. 

No creemos en la comodidad, no 
venimos a heredar moldes viejos 
ni a maquillar errores. Venimos a 
romper ciclos, a hablar claro, a decir 
lo que nadie se atrevió.
Ya no se trata solo de llegar: se trata 
de transformar, de entender que 
el cambio real no es instantáneo, 
pero sí posible si hay carácter, si 
hay convicción, si hay coraje para 
incomodar lo establecido. Y lo 
tenemos. Porque si algo sabemos 
hacer es insistir, incomodar y 
empujar hasta ser triunfantes.
El futuro es nuestro. Tengamos 
el coraje para creer en nuestro 
país y empujarlo hacia adelante. 
Reclamemos con valentía lo que 
nos pertenece. Es momento de 
dejar atrás el miedo, la indiferencia 
y el conformismo. Este es el tiempo 
de actuar, de construir y de unirnos 
con propósito.
La historia del Ecuador no se va a 
escribir por sí sola. La escribimos 
nosotros.
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Una carrera hacia el abismo, una carrera hacia la depravación
IRLANDA: UNA CARRERA HACIA LA DEPRAVACIÓNIRLANDA: UNA CARRERA HACIA LA DEPRAVACIÓN

MARIA STENN:MARIA STENN:
Es una activista católica irlandesa Es una activista católica irlandesa 
que denuncia que en su país se que denuncia que en su país se 
acelera el ritmo de la expansión de acelera el ritmo de la expansión de 
la cultura de la muerte, abogada e la cultura de la muerte, abogada e 
importante columnista irlandesa, importante columnista irlandesa, 
ha advertido en una conferencia ha advertido en una conferencia 
contra la expansión de la «cultura contra la expansión de la «cultura 
de la muerte» en su país, señalando de la muerte» en su país, señalando 
que prácticas como la eutanasia se que prácticas como la eutanasia se 
celebran como derechos.celebran como derechos.
Citando a Juan Pablo II, destaca Citando a Juan Pablo II, destaca 
la pérdida del sentido de Dios y la pérdida del sentido de Dios y 
del sufrimiento, y el avance del del sufrimiento, y el avance del 
relativismo y materialismo.relativismo y materialismo.
La cultura moderna está siendo La cultura moderna está siendo 
cada vez más consumida por lo cada vez más consumida por lo 
que San Juan Pablo II llamó una que San Juan Pablo II llamó una 
«cultura de la muerte».«cultura de la muerte».
Así lo asegura Maria Steen, abogada Así lo asegura Maria Steen, abogada 
y columnista de The Irish Catholic.y columnista de The Irish Catholic.
Hablando el sábado en Dublín sobre Hablando el sábado en Dublín sobre 
Evangelium Vitae, la encíclica de Evangelium Vitae, la encíclica de 
1995 del Papa Juan Pablo II sobre el 1995 del Papa Juan Pablo II sobre el 
Evangelio de la Vida, en un evento Evangelio de la Vida, en un evento 
organizado por los Caballeros de organizado por los Caballeros de 
San Columbano, la Sra. Steen criticó San Columbano, la Sra. Steen criticó 
la expansión de la eutanasia y el la expansión de la eutanasia y el 
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suicidio asistido en las sociedades suicidio asistido en las sociedades 
occidentales.occidentales.
Citando los fundamentos teológicos Citando los fundamentos teológicos 
y filosóficos de la encíclica, la Sra. y filosóficos de la encíclica, la Sra. 
Steen afirmó que la Iglesia sigue Steen afirmó que la Iglesia sigue 
siendo defensora de la vida desde la siendo defensora de la vida desde la 
concepción hasta la muerte natural concepción hasta la muerte natural 
y que «dice la verdad al poder», y que «dice la verdad al poder», 
destacando que el Papa señalaba destacando que el Papa señalaba 
«cómo las amenazas a los ancianos «cómo las amenazas a los ancianos 
y a los enfermos se ven agravadas y a los enfermos se ven agravadas 
por un clima cultural que no percibe por un clima cultural que no percibe 
ningún valor o significado en el ningún valor o significado en el 
sufrimiento».sufrimiento».
La Sra. Steen afirmó que el Papa La Sra. Steen afirmó que el Papa 
Juan Pablo II anticipó muchos de Juan Pablo II anticipó muchos de 
los cambios sociales que ahora los cambios sociales que ahora 
enfrenta Irlanda y otros países.enfrenta Irlanda y otros países.
«Él identificó cómo prácticas como «Él identificó cómo prácticas como 
la eutanasia dejarían de ser vistas la eutanasia dejarían de ser vistas 
como males que deben tolerarse como males que deben tolerarse 
y pasarían a ser exigidas como y pasarían a ser exigidas como 
derechos e incluso celebradas», dijo, derechos e incluso celebradas», dijo, 
añadiendo que esto se basa en el añadiendo que esto se basa en el 
relativismo moral y en el abandono relativismo moral y en el abandono 
de una visión trascendente de la de una visión trascendente de la 
dignidad humana.dignidad humana.

La Ley ha sido instituida para los parracidad, paraLa Ley ha sido instituida para los parracidad, para
los matricidas, para los asesinos. 1 TIMOTEO. 1,9los matricidas, para los asesinos. 1 TIMOTEO. 1,9

https://www.religionenlibertad.com/polemicas/496516798/aceptacion-legalizacion-pedofilia-poner-practica-ventana-de-overton.html 
https://ecuadorenvivo.com/blog/2024/08/27/cifras-de-asesinatos-y-desapariciones-durante-el-correismo-fueron-escalofriantes-revela-plan-v/
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«Esto es exactamente lo que hemos «Esto es exactamente lo que hemos 
visto suceder en nuestro propio país visto suceder en nuestro propio país 
durante los últimos 10 años.durante los últimos 10 años.
Y una vez que empieza, el ritmo se Y una vez que empieza, el ritmo se 
acelera aún más. Se convierte en acelera aún más. Se convierte en 
una carrera hacia el abismo, una una carrera hacia el abismo, una 
carrera hacia la depravación.carrera hacia la depravación.
Cuando se pierde el sentido de Cuando se pierde el sentido de 
Dios, también se pierde el sentido Dios, también se pierde el sentido 
del hombredel hombre..
Sin el Creador, la criatura se vuelve Sin el Creador, la criatura se vuelve 
ininteligible.ininteligible.
El hombre simplemente se convierte El hombre simplemente se convierte 
en un organismo más sobre la faz en un organismo más sobre la faz 
de la Tierra.de la Tierra.
Pierde su carácter trascendente.Pierde su carácter trascendente.
Ya no ve su vida como algo sagrado Ya no ve su vida como algo sagrado 
que le ha sido confiado.que le ha sido confiado.
«La vida se convierte simplemente «La vida se convierte simplemente 
en una cosa que el hombre reclama en una cosa que el hombre reclama 
como propiedad suya para hacer como propiedad suya para hacer 
con ella lo que quiera.con ella lo que quiera.
Cuando se elimina la referencia a Cuando se elimina la referencia a 
Dios, todo lo que Él ha creado se Dios, todo lo que Él ha creado se 
distorsiona profundamente sin Él. distorsiona profundamente sin Él. 
Este eclipse de Dios y del hombre Este eclipse de Dios y del hombre 
conduce al materialismo práctico, conduce al materialismo práctico, 
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al individualismo, al utilitarismo y al al individualismo, al utilitarismo y al 
hedonismo.hedonismo.
Y en este ambiente, se vuelve Y en este ambiente, se vuelve 
simplemente imposible dar algún simplemente imposible dar algún 
sentido al sufrimiento, a pesar de sentido al sufrimiento, a pesar de 
que ninguno de nosotros escapa a que ninguno de nosotros escapa a 
él», concluyó.él», concluyó.

Activista católicaActivista católica
Maria Steen es una abogada, Maria Steen es una abogada, 
columnista y activista católica columnista y activista católica 
irlandesa. Es conocida en irlandesa. Es conocida en 
Irlanda por su defensa pública Irlanda por su defensa pública 
de valores conservadores de valores conservadores 
cristianos, especialmente en temas cristianos, especialmente en temas 
relacionados con la vida, la familia relacionados con la vida, la familia 
y la libertad religiosa.y la libertad religiosa.
Ha sido colaboradora habitual del Ha sido colaboradora habitual del 
periódico The Irish Catholic y suele periódico The Irish Catholic y suele 
participar en debates y medios de participar en debates y medios de 
comunicación sobre temas como el comunicación sobre temas como el 
aborto, la eutanasia y el matrimonio.aborto, la eutanasia y el matrimonio.
Steen también ha estado vinculada Steen también ha estado vinculada 
al Iona Institute, un grupo irlandés al Iona Institute, un grupo irlandés 
que promueve el papel de la religión que promueve el papel de la religión 
en la vida pública y defiende la en la vida pública y defiende la 
visión tradicional del matrimonio y visión tradicional del matrimonio y 
la familiala familia..
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ANTE EL DIVORCIO, ¿CÓMO RESPONDER A LOS 
MIEDOS DE TUS HIJOS?
Por Jaime Septién - ALETEIA
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En este artículo, te mostramos 
algunos consejos para enfrentar 
las dudas de tus hijos al enterarse 
de tu divorcio, de la mano del 
especialista Dave Willis
El autor estadounidense y experto 
en cuestiones familiares Dave Willis 
ha escrito un profundo recuento 
en Six Seeds, sobre las “Siete 
preguntas que se hacen los niños 
acerca del divorcio”.
El artículo de Willis parte de la 
base que los esposos no están 
preparados para explicarle a los 
hijos qué significa el divorcio.
El autor recuerda que cuando su 
hijo pequeño se lo preguntó –
puesto que tenía un compañero 
en el colegio cuyos padres vivían 
con otras parejas—lo más que 
pudo responderle es que no se 
preocupara, que su madre y él se 
habían prometido amor eterno y que 
él no tendría que enfrentarse a ello. 
A lo que el niño respondió: “Apuesto 
que los papás de mi compañero le 
dijeron lo mismo”.“
En ese momento, dice Willis, caí en 
la cuenta que no estaba preparado 
para responder a tan importante 
tema con mis propios hijos”, 
reconoció. 14

Dios es mi salvador, estoy seguro y sin miedo, puesDios es mi salvador, estoy seguro y sin miedo, pues
Dios es mi fuerza y mi canción. ISAÍAS. 12,2Dios es mi fuerza y mi canción. ISAÍAS. 12,2

Por ello, dedicó mucho tiempo a 
investigar -hasta la raíz- cómo los 
niños son impactados por un divorcio 
(o incluso por la posibilidad de un 
divorcio) de sus padres. Aquí una 
lista de los miedos más comunes 
en los niños:
1.- ¿DEBO ELEGIR ENTRE MIS 
PAPÁS?
Uno de los más grandes temores de 
los pequeños es si van a tener que 
verse en la posición de elegir entre 
mamá y papá. Hay que hacer todo 
los posible por calmarlos dándoles la 
seguridad de saber que van a estar 
siempre en un hogar amoroso… no 
importa cuál.
2.- SI MIS PAPÁS DEJARON 
DE AMARSE, ¿SIGNIFICA QUE 
PODRÍAN DEJAR DE AMARME 
A MÍ TAMBIÉN?
La lección más importante 
que le puede dar a tu hijo 
(independientemente de si estás 
casado o divorciado) es que tus 
niños son amados sin condiciones. 
Comunícale esto a través de 
acciones y palabras. Tras hacerlo, 
trata de entender la batalla de tu hijo 
por saber qué quiere decir “amor sin 

https://www.religionenlibertad.com/personajes/997348941/16-hijos-bano-hipoteca-pagada-modelo-gestion-lo-mejor-besos-abrazos.html
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condiciones”, puesto que los chicos 
construyen en gran parte su noción 
de “amor” (o de “no amor”) de lo que 
ven en sus padres. Ellos necesitan 
mucho amor para estar seguros.
3.- SI PAPÁ O MAMÁ TIENE UNA 
NUEVA FAMILIA, ¿OTRO NIÑO 
ME REEMPLAZARÁ?
Las familias mezcladas pueden crear 
un nuevo escenario de complejidad 
para los niños. Los padres tienden 
a enfocarse en cosas positivas 
como que tendrán dos regalos 
de Navidad, etcétera. Esto puede 
funcionar, pero no hay que obviar 
el miedo al reemplazo que sufren, 
verdaderamente, los pequeños. 
Hay que volver a asegurarles que 
siempre serán únicos y que siempre 
estarán en tu vida y en tu corazón.
4.- ¿A PARTIR DE AHORA, LAS 
FIESTAS Y LOS ANIVERSARIOS 
VAN A SER ALGO TRISTE?
Fiestas, cumpleaños y ocasiones 
especiales son puntos-ancla que le 
dan estabilidad el niño y el divorcio 
viene a zarandear estos puntos de 
estabilidad en su vida. Por ello, es 
necesario decidir la manera cómo 
se van a celebrar las fiestas o los 
acontecimientos especiales en el 
futuro. Sin drama, incluso cuando 
alguno de los ex esposos o ex 
esposas estén presentes.

5.- ¿HICE ALGO QUE CAUSARA 
QUE MIS PADRES SE 
DIVORCIARAN? 
Una de las primeras cosas que los 
padres tienen que decirle a sus hijos 
cuando les den la noticia de que 
se van a divorciar es: “esto no fue 
tu culpa”. Se trata de una verdad 
importante a comunicar más de una 
vez. Podría no ser muy práctico ni 
saludable explicarle a los chicos las 
razones que los llevaron a separarse, 
pero es seguro que un mensaje 
consistente es que los dos siempre 
permanecerán unidos en el amor la 
hija o al hijo.
6.- SI ALGUNA VEZ YO ME 
CASO, ¿YO TAMBIÉN ME VOY A 
DIVORCIAR?
Las nuevas generaciones están 
posponiendo el matrimonio o 
retrasándolo largamente, porque 
estos jóvenes adultos crecieron 
rodeados de divorcios y no quieren 
repetir el drama en su matrimonio. 
Uno de los grandes regalos que 
puedes darle a tus hijos es una visión 
elevada del matrimonio. Hazlos sentir 
encantados de casarse y de tener 
una familia propia algún día. Aún si 
tu matrimonio terminó, no pases una 
visión cínica del matrimonio a tus 
hijos.
7.- ¿MIS PAPÁS VOLVERÁ A 
ESTAR JUNTOS ALGÚN DÍA? 
Una de las más importantes preguntas 
de los niños sobre el divorcio es ésta. 
Niños de todas las edades (incluso 
ya crecidos) mantienen siempre una 
sólida esperanza de que sus padres 
vuelvan a estar juntos. Ten esto en 
mente cuando te comuniques con tus 
hijos y en los movimientos que hagas 
hacia delante en tu vida. Y nunca 
olvides que ellos estarán esperando 
y orando para que vuelvas con tu 
marido/mujer, que son su padre y su 
madre otra vez.
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¿QUÉ ES EL TREN DE ARAGUA? 
El Tren de Aragua es una de las 
organizaciones criminales más 
peligrosas y en expansión de 
América Latina.
Originada en Venezuela, esta 
banda delictiva ha evolucionado 
desde sus inicios como un pequeño 
grupo de extorsión dentro de una 
cárcel hasta convertirse en una red 
transnacional de crimen organizado 
en más de una decena de países.
ORIGEN Y EVOLUCIÓN:
El Tren de Aragua nació en el estado 
venezolano de Aragua, alrededor 
del año 2009, en medio de un 
contexto de corrupción institucional 
y descomposición del sistema 
penitenciario venezolano.
Su base de operaciones fue la cárcel 
de Tocorón, un centro penitenciario 
convertido en un cuartel general del 
crimen.
En su origen, la banda se dedicaba 
principalmente a controlar la vida 
interna de la prisión y a realizar 
actividades ilegales en la región: 
extorsiones, robos, y secuestros. 

SOCIEDAD
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Sin embargo, con el paso del 
tiempo y aprovechando la crisis 
socioeconómica de Venezuela 
y la masiva migración, el grupo 
expandió sus operaciones más allá 
de las fronteras.
SU LÍDER: “NIÑO GUERRERO”: 
El máximo líder de la organización 
es Héctor Rustherford Guerrero 
Flores, alias “Niño Guerrero”. 
Se trata de un criminal que fue 
condenado por múltiples delitos, 
incluido homicidio, y que desde la 
prisión logró consolidar el poder de 
la banda.
Bajo su mando, Tocorón se 
transformó en una “ciudad dentro de 
la cárcel”, con discotecas, piscinas, 
armas, drogas, e incluso zoológicos, 
según reportes.
En 2023, tras una sorpresiva 
operación del gobierno venezolano 
en Tocorón, Niño Guerrero escapó 
y su paradero es actualmente 
desconocido, aunque se presume 
que sigue dirigiendo el grupo desde 
la clandestinidad.

Por Juan Watson

Los abominablesLos abominables, los ase, los asesinos, los embusteros,sinos, los embusteros,
tendrán su parte en el lago de fuego. APOC. 21,8tendrán su parte en el lago de fuego. APOC. 21,8
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ESTRUCTURA Y 
FUNCIONAMIENTO:
El Tren de Aragua funciona como 
una red de franquicias criminales. 
No tiene una estructura jerárquica 
rígida como los cárteles 
tradicionales, sino que opera con 
células independientes que replican 
su modelo de negocio en cada país.
Esto ha facilitado su rápida 
expansión y adaptación a distintos 
contextos sociopolíticos.
Cada célula conserva cierta 
autonomía, pero mantiene contacto 
con los líderes del grupo y sigue un 
patrón común de violencia, control 
territorial, y diversificación del delito.

Continúa >>

SOCIEDAD

¿SABES QUÉ ES EL CÁRTEL DEL TREN DE ARAGUA?

Los abominables, los asesinos, los embusteros,Los abominables, los asesinos, los embusteros,
tendrán su parte en el lago de fuego. APOC. 21,8tendrán su parte en el lago de fuego. APOC. 21,8

Imperio Criminal que trasciende Fronteras

17

PRESENCIA INTERNACIONAL:
Gracias al flujo migratorio venezolano 
y la debilidad institucional en 
muchos países. El Tren de Aragua 
ha logrado establecerse en más de 
9 países:  Colombia, Perú, Chile, 
Ecuador, Brasil, Bolivia, Panamá, 
Costa Rica, Estados Unidos y 
Europa. En estos países, han 
tomado control de zonas periféricas, 
barrios populares y circuitos de 
comercio informal, infiltrándose en 
sectores vulnerables.
ACTIVIDADES DELICTIVAS:
El Tren  de  Aragua se ha  
diversificado como pocas 
organizaciones criminales. Su 
capacidad de infiltrarse en redes 
sociales y grupos migrantes les 
permite captar víctimas y nuevos 
miembros con facilidad.
 Sus operaciones incluyen:
1.- Tráfico de drogas y armas
2.- Extorsión a comerciantes 
y transportistas
3.- Secuestros exprés
4.- Trata de personas, sobre todo 
con fines de explotación sexual
5.- Prostitución forzada a través 
de redes en migrantes
6.- Minería ilegal
7.- Estafas digitales y 
robos electrónicos
8.- Homicidios por encargo
TÁCTICAS DE CONTROL: 
Básicamente tres ámbitos.
1.- Violencia extrema:
Usan el terror como herramienta 
principal para mantener el control 
sobre territorios y poblaciones.
2.- Redes sociales:
Difunden videos y mensajes para 
generar miedo y reforzar su poder.

https://www.religionenlibertad.com/polemicas/496516798/aceptacion-legalizacion-pedofilia-poner-practica-ventana-de-overton.html 
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3.- Corrupción:
Han logrado infiltrarse en fuerzas 
de seguridad o cooptar funcionarios 
locales para operar impunemente.
¿POR QUÉ HA CRECIDO TANTO?
Vacíos institucionales, migración y 
adaptabilidad.
1.- Vacíos institucionales:
Su crecimiento ha sido favorecido 
por la debilidad del Estado de 
Derecho en muchos países.
2.- Migración venezolana:
Han aprovechado la diáspora para 
camuflar sus operaciones en el flujo 
migrante.
3.- Adaptabilidad:
No siguen una lógica rígida como los 
carteles mexicanos, lo que los hace 
más flexibles y menos predecibles.

AMENAZA CONTINENTAL:
El Tren de Aragua es considerado 
una amenaza continental. 
Gobiernos como los de Chile, Perú, 
Colombia y Estados Unidos han 
emitido alertas y reportes sobre 
su expansión. Se han realizado 
operativos multinacionales, pero 
la organización sigue activa y 
mutando.
¿QUÉ SE PUEDE HACER? 
Combatir al Tren de Aragua requiere 
de:
1.- Cooperación internacional 
efectiva
2.- Reforzamiento de los sistemas 
judiciales y penitenciarios
3.- Protección de los migrantes 
vulnerables
4.- Y, sobre todo, voluntad política 
sostenida
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Cuando Dios desaparece de 
la sociedad y las cruces son 
derribadas, el efecto sobre la fe 
individual es inmediato.
El Pew Research Center publicó 
los resultados de su más reciente 
encuesta (2023-2024) sobre 
la religiosidad en los Estados 
Unidos. Como era de esperar, 
sus conclusiones no son nada 
halagüeñas, pues si bien los 
Estados Unidos nunca ha sido un 
país mayoritariamente católico, 
el número de católicos sigue 
mermando, pasando del 24% en 
2007 al 19% en 2024.
Esto representa una disminución del 
20%, porcentaje que, de acuerdo 
con la encuesta, no es mayor debido 
a que el catolicismo es la religión 
predominante entre las personas 
que emigran a dicho país. 
En marcado contraste, el grupo 
de quienes no se identifican con 
ninguna religión ha aumentado 
un 81%, lo cual no es de extrañar 

Por Angélica Barragán - REL
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ya que la encuesta revela que, 
por cada persona que se une a la 
Iglesia, ocho la abandonan.
La mayoría de ellos, el 56%, se 
vuelve ateo y el restante 32%, 
se une a alguna de las múltiples 
sectas protestantes las cuales, a 
pesar de esto, pierden alrededor de 
1,8 personas por cada persona que 
ganan.
Desafortunadamente, la situación 
en la mayor parte de Occidente no 
es mucho mejor, pues el proceso de 
secularización que fue eliminando 
la influencia de la religión en la 
sociedad, en la cultura y en la política 
ha ido, como no podía ser de otra 
manera, eliminando la religiosidad 
también en la esfera privada.
Basta ver cómo los centros 
comerciales, deportivos y de 
entretenimiento se han convertido en 
los nuevos templos a los que acude 
el endiosado hombre hedonista, 
individualista y materialista mientras 

19Continúa >>
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disminuye velozmente la asistencia 
a la misa dominical, así como el 
número de bautizos, primeras 
comuniones, confirmaciones y 
matrimonios.
Eso, sin tomar en cuenta que 
la mayoría de quienes aún se 
identifican como católicos no sigue 
las enseñanzas de la Iglesia.
Señaló Castellani: “La tarea de 
hoy no es convertir a los paganos 
en cristianos, sino a los cristianos 
en cristianos”. Lamentablemente, 
las profundas raíces cristianas 
de la civilización occidental han 
sido cercenadas por poderosos 
movimientos cuyas ideologías 
han mermado la importancia 
de la Iglesia en la sociedad. El 
historiador Christopher Dawson 
señala que el protestantismo, el 
liberalismo y el comunismo son 
tres etapas sucesivas por las que 
nuestra civilización ha pasado del 
catolicismo al secularismo.
El Protestantismo (con su 
rechazo a la razón y su énfasis en 
la conciencia individual) objetó la 
autoridad de la Iglesia, difundió el 
subjetivismo y destruyó la unidad 
cristiana.

El Liberalismo (que promovió 
la total autonomía del hombre 
originando los derechos humanos 
desligados de la ley natural) divinizó 
la razón, al tiempo que rechazó 
la revelación mermando la fe en 
Cristo.
El Comunismo (con su negación 
de Dios y su interpretación del 
desarrollo de la historia en clave 
materialista y de conflicto de clases) 
le arrebató al hombre su sentido de 
trascendencia reduciéndolo a un 
mero producto del azar.
Revolución Sexual: A estos tres 
movimientos se unió la revolución 
sexual que, en nombre de la 
“la libertad y el amor”, destruyó 
la moral cristiana y redujo las 
relaciones sexuales a una actividad 
recreacional cuya única condición 
es el consenso y su único límite es 
la edad.
El Secularismo, que se caracteriza 
por su indiferencia, cuando no abierto 
desprecio, por la santa religión, 
impone una visión superficial de la 
vida donde el ser humano deja de 
creer en lo trascendente para confiar 
sólo en lo aparente, lo superficial y 
lo material. Continúa >>
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Dicho proceso ha logrado que la 
sociedad considere que la religión 
no solo es irrelevante para la vida 
en común, sino que es nociva para 
la convivencia de los pueblos, por lo 
que debe ser expulsada de la plaza 
pública y recluida a los templos. 
Sin embargo, la sociedad secular 
no es una sociedad libre y justa, 
sino una sociedad impía y ególatra 
que ha sustituido la legítima autoridad 
por líderes corruptos, la ley natural 
por la voluntad popular, la verdad 
por la opinión y el bien común por 
todo tipo de aberraciones, ya que, 
parafraseando a Nicolás Gómez 
Dávila, en la sociedad secular que 
rechaza la ley de Dios cada individuo 
tiene el derecho a envilecerse, 
siempre que su envilecimiento no 
estorbe el envilecimiento del vecino. 
A pesar de ello, la gran mayoría 
sigue defendiendo el estado secular 
como la mejor alternativa para la 
sociedad, aludiendo a su supuesta 
neutralidad y tolerancia.
Olvidamos que en la vida no hay 
terreno neutral y que, una vez que 
se retira a Cristo de la esfera pública, 
la fe es rápidamente sustituida 
por ideologías impuestas, muchas 
veces, de manera tiránica. 
Bien lo afirmó C.S. Lewis:
“No  hay  terreno  neutral en 
el universo. Cada centímetro 
cuadrado, cada fracción de 
segundo, es reclamado por Dios 
y contrademandado por Satanás”. 
Los muchos males que asolan a la 
sociedad actualmente son resultado 
de haber desterrado a Dios de ella.

21
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Pues, como advirtiese el Papa 
León XIII en su encíclica Inmortale 
Dei: “Cuando la sociedad ignora a 
Dios, se desmorona, pues pierde 
el fundamento de la justicia y la 
moralidad”. Por ello, debemos luchar 
por poner a Cristo en el centro de 
nuestra vida privada y pública.  
Siguiendo a Castellani, “Dar con la 
vida testimonio de la verdad.
Luchar contra el error religioso, 
contra la mentira”.
Sí, debemos luchar con toda 
caridad, pero sin tibieza alguna, 
incluso si el triunfo parece imposible, 
pues la esperanza es virtud propia 
del cristiano y, además, la victoria 
pertenece a Jesucristo.
A nosotros solo nos corresponde 
seguir, con toda fe y humildad, 
Su dulce mandato: “Id por todo el 
mundo y predicad el Evangelio a 
toda criatura” (Mc 16,15).
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Por Antoine Mekary-ALETEIA

El Papa León XIV inauguró 
oficialmente su pontificado el 18 de 
mayo ante una multitud de casi 200 
mil fieles en la plaza de San Pedro. 
Queridos hermanos cardenales, 
Hermanos en el episcopado y 
en el sacerdocio, Distinguidas 
autoridades y miembros del Cuerpo 
Diplomático, hermanos, Con 
corazón lleno de gratitud os saludo 
a todos al inicio del ministerio que 
me ha sido confiado. San Agustín 
escribió: “Nos hiciste para ti, Señor, y 
nuestro corazón está inquieto hasta 
que descanse en ti” (Confesiones, 
1.1.1). Estos últimos días hemos 
vivido un momento especialmente 
intenso. La muerte del Papa 
Francisco ha llenado de tristeza 
nuestros corazones y, en estas 
horas difíciles, nos hemos sentido 
como aquellas multitudes de las 
que el Evangelio dice que estaban 
“como ovejas sin pastor” (Mt 9,36). 
Sin embargo, el día de Pascua 
recibimos su bendición final y, a la 
luz de la Resurrección, afrontamos 

ese momento con la certeza de 
que el Señor no abandona nunca 
a su pueblo, que lo reúne cuando 
está disperso y que «lo guarda 
como un pastor a su rebaño» (Jr 
31,10). Con este espíritu de fe, el 
Colegio Cardenalicio se reunió para 
el Cónclave. Desde procedencias 
y experiencias diferentes, hemos 
puesto en las manos de Dios el 
deseo de elegir al nuevo sucesor 
de Pedro, Obispo de Roma, un 
pastor capaz de custodiar el rico 
patrimonio de la fe cristiana y, al 
mismo tiempo, de mirar más allá 
para responder a los interrogantes, a 
las preocupaciones y a los desafíos 
del presente. Acompañados por 
vuestra oración, sentimos la acción 
del Espíritu Santo que supo afinar los 
diferentes instrumentos musicales, 
haciendo vibrar las cuerdas de 
nuestro corazón en una melodía 
única. Fui elegido sin ningún mérito 
y, con temor y temblor, vengo a 
vosotros como un hermano que 
quiere ser 
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servidor de vuestra fe y de vuestra 
alegría, caminando con vosotros 
por el camino del amor de Dios, que 
quiere que todos estemos unidos 
en una sola familia. Amor y Unidad: 
estas son las dos dimensiones de la 
misión confiada a Pedro por Jesús.
Así nos lo dice el pasaje evangélico 
que nos lleva al Mar de Tiberíades, 
el mismo lugar donde Jesús inició la 
misión recibida del Padre: “pescar” 
la humanidad para salvarla de 
las aguas del mal y de la muerte. 
Pasando por la orilla de este lago, 
había llamado a Pedro y a los demás 
primeros discípulos a ser como él 
«pescadores de hombres» y ahora, 
después de la resurrección, les toca 
a ellos continuar esta misión, echar 
una y otra vez la red para sumergir 
la esperanza del Evangelio en las 
aguas del mundo, navegar en el mar 
de la vida para que todos puedan 
encontrarse en el abrazo de Dios.
¿Cómo puede Pedro realizar esta 
tarea?
El Evangelio nos dice que esto sólo 
es posible porque experimentó 
en su propia vida el amor infinito 
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e incondicional de Dios, incluso 
en los momentos de fracaso y de 
negación. Por eso, cuando Jesús 
se dirige a Pedro, el Evangelio 
utiliza el verbo griego agapao, que 
hace referencia al amor que Dios 
tiene por nosotros, a su ofrenda 
sin reservas y sin cálculo, diverso 
del que utiliza para la respuesta 
de Pedro, que describe en cambio 
el amor de amistad, que tenemos 
entre nosotros. Cuando Jesús le 
pregunta a Pedro: “Simón, hijo de 
Juan, ¿me amas?” (Jn 21,16), se 
refiere por tanto al amor del Padre. 
Es como si Jesús le dijera: sólo 
si has conocido y experimentado 
este amor de Dios, que nunca falla, 
podrás apacentar mis corderos; sólo 
en el amor de Dios Padre podréis 
amar a vuestros hermanos “aún 
más”, es decir, ofreciendo vuestra 
vida por ellos.
A Pedro se le confía pues la tarea 
de “amar más” y dar la vida por 
el rebaño. El ministerio de Pedro 
está marcado precisamente por 
este amor oblativo, porque la Iglesia 
de Roma preside la caridad y su 
verdadera autoridad es la caridad de 
Cristo. Nunca se trata de encarcelar 
a otros a través de la dominación, la 
propaganda religiosa o los medios 
de poder, sino siempre y solo de 
amar como lo hizo Jesús. Él –
afirma el mismo apóstol Pedro– “es 
la piedra despreciada por vosotros 
los edificadores, pero que ha venido 
a ser cabeza del ángulo” (Hechos 
4,11). Y si la roca es Cristo, Pedro 
debe pastorear el rebaño sin ceder 
jamás a la tentación de ser un líder 
solitario o un jefe puesto por encima 
de los demás,
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haciéndose dueño del pueblo confiado 
a su cuidado (1 Pe 5,3).  Al contrario, 
está llamado a servir la fe de sus 
hermanos, caminando con ellos: de 
hecho, todos somos constituidos 
«piedras vivas» (1 Pe 2,5), llamados 
por nuestro bautismo a construir 
el edificio de Dios en la comunión 
fraterna, en la armonía del Espíritu, en 
la coexistencia de las diversidades.
Como afirma San Agustín: «La Iglesia 
está formada por todos aquellos que 
están en armonía con sus hermanos 
y aman al prójimo» ( Discurso 359,9). 
Éste, hermanos y hermanas, quisiera 
que fuera nuestro primer gran deseo: 
una Iglesia unida, signo de unidad y 
de comunión, que se convierta en 
fermento de un mundo reconciliado 
.En nuestro tiempo, todavía vemos 
demasiada discordia, demasiadas 
heridas causadas por el odio, la 
violencia, los prejuicios, el miedo al 
otro, por un paradigma económico 
que explota los recursos de la Tierra y 
margina a los más pobres. Y queremos 
ser, en el corazón de esta masa, 
un poco de levadura de unidad, de 
comunión, de fraternidad. Queremos 
decir al mundo, con humildad y 
alegría: ¡mira a Cristo! ¡Acércate a 
Él! ¡Acoged su Palabra que ilumina y 
consuela! Escuchemos su propuesta 
de amor de convertirnos en su única 
familia: en el único Cristo, somos uno . 
¡Y este es el camino a recorrer juntos, 
entre nosotros, pero también con 
nuestras Iglesias cristianas hermanas, 
con quienes siguen otros caminos 
religiosos, con quienes cultivan la 
inquietud de la búsqueda de Dios, 
con todos los hombres y mujeres de 
buena voluntad, para construir un 
mundo nuevo donde reine la paz! 

Éste es el espíritu misionero que debe 
animarnos, sin encerrarnos en nuestro 
pequeño grupo ni sentirnos superiores 
al mundo. Estamos llamados a ofrecer 
el amor de Dios a todos, para que se 
logre esta unidad que no borra las 
diferencias, sino que valora la historia 
personal de cada persona y la cultura 
social y religiosa de cada pueblo.
¡Hermanos y hermanas, ¡es tiempo 
de amar! La caridad de Dios que 
nos fraterniza está en el corazón del 
Evangelio y, con mi predecesor León 
XIII, hoy podemos preguntarnos si no 
veríamos “una pacificación a corto 
plazo si estas enseñanzas pudieran 
prevalecer en las sociedades” (R.N. 
n.21). Con la luz y la fuerza del Espíritu 
Santo, construyamos una Iglesia 
fundada en el amor de Dios y signo 
de unidad, una Iglesia misionera, que 
abra los brazos al mundo, anuncie 
la Palabra, se deje interpelar por la 
historia y se convierta en fermento 
de unidad para la humanidad. Juntos, 
como un solo pueblo, como hermanos 
y hermanas, caminemos hacia Dios y 
amémonos unos a otros.
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controversia será, sin duda, uno 
de los retos más importantes a los 
que se enfrenta el nuevo Papa.
2.-SECULARIZACIÓN Y LOS 
SEGLARES A  EVANGELIZAR: 
Hay tan sólo 400.000 sacerdotes 
en todo el mundo y algo más 
de 590.000 religiosas a tiempo 
completo para evangelizar a los 
1.400 millones de bautizados 
católicos. Sin duda, esta situación 
produce un cierto vértigo por 
la desproporción de cifras. Un 
millón de consagrados no pueden 
transmitir la fe a tantísima gente. No 
pueden alcanzar el reto de llegar 
a evangelizar a los bautizados. Sin 
embargo, parece que el Espíritu 
Santo nos está señalando que 
la Iglesia del siglo XXI será una 
Iglesia sostenida e impulsada 
por los seglares en las tareas 
de evangelización, y liderada y 
acompañada por los sacerdotes 
y pastores. Una Iglesia que va 
renovándose con la participación 
activa de los laicos, pero sin 
inmiscuirse en tareas que son 

El Papa León XIV tiene una serie de 
retos por delante para sostener la fe 
de los 1.400 millones de católicos. 
Estos son solo algunos de los 
desafíos más importantes con los 
que se enfrenta el Pontífice número 
267, y primer estadounidenseque 
asume la silla de Pedro.
1.- BUSCAR UNIDAD, SUPERAR 
POLARIZACIÓN ECLESIAL: 
El entonces cardenal Prevost 
Martínez destacó en el último 
año su preocupación por la 
polarización en la Iglesia, y la 
falta de unidad, que se plasma en 
choques dialécticos entre obispos 
y cardenales y produce tristeza y 
desesperanza entre los fieles. Hace 
dos años manifestaba al periodista 
Andrea Tornielli esta desazón: 
“La falta de unidad es una herida 
que sufre la Iglesia, una herida 
muy dolorosa. Las divisiones y las 
polémicas en la Iglesia no ayudan 
nada. Especialmente nosotros, los 
obispos, debemos acelerar este 
movimiento hacia la unidad, hacia 
la comunión en la Iglesia”. Encauzar 
esa unidad eclesial y enterrar la 

DIEZ RETOS QUE LE ESPERAN AL PAPA LEÓN XIV
Por Álex Rosal - REL
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lo que contradecía el espíritu de 
las propias normas aprobadas. 
Afrontar esta lacra sin favoritismos 
es el primer paso para recuperar la 
credibilidad perdida.
4.- ACABAR CON LA CONFUSIÓN 
DOCTRINAL: El cardenal Dolan 
señalaba pocos días antes del 
comienzo del Cónclave sobre la 
necesidad de elegir a un Papa “con 
el corazón de Francisco pero con 
una claridad en la enseñanza”. Y 
no pocos cardenales y obispos han 
declarado públicamente el mismo 
sentir del arzobispo de Nueva York, 
así como una parte cualitativa de 
los católicos, que reclaman que 
se abandone la ambigüedad ante 
ciertos temas, y que la Iglesia tenga 
una sola voz, clara y firme, ante los 
desafíos del mundo moderno. En 
definitiva, que no se tenga miedo a 
proclamar la Verdad del Evangelio, 
sin estar sometidos a los criterios 
de esas mayorías que dominan el 
espacio público.

propias de los sacerdotes, como 
podría ser la parte sacramental, 
sino que se implican en esas 
herramientas evangelizadoras 
que transforman parroquias y 
comunidades, como son los retiros 
de Emaús, Células Parroquiales, 
Proyecto Amor Conyugal, 
Seminarios de la Vida en el Espíritu, 
Cursos Alpha, Lifeteen, Bartimeo... 
y tantas otras realidades. En 
definitiva, el gran reto de esta nueva 
etapa eclesial sería despertar a 
ese elefante dormido que es el 
grueso de los seglares, que hasta 
el día de hoy no tienen conciencia 
de su misión de todo bautizado de 
“Id y predicad el Evangelio a todas 
las gentes”, a diferencia de tantas 
denominaciones protestantes o 
pentecostales, que sí educan en un 
compromiso evangelizador desde 
jóvenes.
3.- RECUPERAR CREDIBILIDAD 
ANTE LA LACRA DE LOS 
ABUSOS: Benedicto XVI sentó las 
bases para poner fin a una práctica 
generalizada de encubrimiento 
de los abusos sexuales dentro de 
la Iglesia, y Francisco profundizó 
en un protocolo que dejaba claro 
cómo actuar ante estos delitos. 
Sin embargo, la aplicación de esas 
normas de “tolerancia cero” se vio 
en cuestión cuando el proceder 
ante casos mediáticos como 
el de Marko Rupnik, Theodore 
McCarrick, Gustavo Zanchetta, 
Juan Barros, Edgardo Gabriel 
Storni, Mauro Inzoli... y tantos 
otros eclesiásticos, levantaron la 
indignación de las víctimas por una 
cierta protección desde el Vaticano, 
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5.- PONER FIN A LA GUERRA 
LITÚRGICA: Y para ello sería 
razonable buscar una cierta 
convivencia de ambos ritos que 
propicie una “reconciliación interior 
de ambos ritos”, como señala el 
arzobispo Cordileone, y terminar 
así con una situación incómoda 
para muchos seguidores del rito 
tradicional, que además puede 
propiciar, en algunos, una tentación 
cismática, “proporcionando el 
remedio sanador para la ruptura y 
un catalizador para la restauración 
de lo sagrado”. ¿Afectará la guerra 
litúrgica al cónclave? «Será central», 
dice Cordileone en vísperas de su 
inicio
6.- AYUDAR A LOS CRISTIANOS 
PERSEGUIDOS POR SU FE: En 
los últimos diez años, se estima 
que mas de 45.000 cristianos 
han sido asesinados en el mundo 
debido a su fe cristiana, según la 
organización Puertas Abiertas. 
Y 4.900 millones de personas 
viven sin libertad religiosa, lo que 

representa el 60% de la población 
mundial según en Informe de 
Libertad Religiosa en el Mundo 
publicado por la fundación pontificia 
Ayuda a la Iglesia Necesitada (AIN). 
AIN señala que hay 61 países en 
donde se producen violaciones 
graves a la libertad religiosa. De 
estos, 28 enfrentan situaciones de 
persecución sistemática, mientras 
que en otros 33 se constata una 
discriminación severa contra 
grupos por motivos religiosos. 
Aunque sea un tema que los medios 
de comunicación apenas recogen 
y, por lo tanto, no suscita debate 
en la opinión pública, la protección 
y apoyo a nuestros hermanos 
cristianos perseguidos debería ser 
un reto a asumir en los próximos 
años.
7.- COMUNICAR MEJOR: Decía 
el publicitario Toni Segarra, 
posiblemente el mejor y más 
laureado del sector en España, que 
“el mejor producto del mundo es 
la religión católica. Posee el mejor 
de los beneficios: la vida eterna. 
El mejor precio: es absolutamente 
gratis. Tiene la mejor marca jamás 
diseñada: la cruz. También posee el 
mejor manual de instrucciones, el 
más leído y el más editado de toda 
la historia: la Biblia. Delegaciones 
en todas partes, en cualquier 
ciudad, en cualquier pueblo 
por pequeño que sea. Y ahora 
contesté sinceramente: ¿usted la 
ha comprado?
Pero si el producto es tan 
extraordinario, entonces, ¿qué 
es lo que lo que falla? Falla la 
comunicación.
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La comunicación es anticuada, 
repetitiva, incapaz de conectar 
con la gente. El resultado es que 
usted busca excusas y el domingo 
evita las iglesias”. «La Iglesia es 
un clásico y debe comunicar con 
autenticidad, sin ocultar lo que 
es y su exigencia». En la era de 
Facebook, YouTube, Instagram 
o X, la Iglesia tiene que hacer un 
esfuerzo, pero no tanto en cambiar 
su mensaje o reducir su exigencia 
para llegar a más gente, sino en 
hacer más atractivo el mensaje 
de siempre, pero incorporando 
un nuevo lenguaje que pueda 
interpelar a las generaciones que 
han crecido con el móvil. Hace falta 
repensar una nueva estrategia para 
poder dialogar con la Generación 
Z y sucesivas.
8.- REFORMAR LA CURIA 
VATICANA: A Benedicto XVI la 
reforma de la curia romana le 
costó posiblemente la renuncia al 
papado, y a Francisco su intento 
por encarrilarla le supuso muchos 
quebraderos de cabeza. Es, 
nuevamente, un reto para el Papa 
León XIV: adelgazar la burocracia 
de funcionarios, lograr una mayor 
transparencia en las finanzas, 

reducir los gastos generales, y 
rebajar la mundanización de la 
estructura vaticana.
9.- QUE EL PAPA VUELVA 
A SER UNA AUTORIDAD 
PACIFICADORA: El papado 
siempre ha sido una institución 
buscada por los poderosos 
del mundo para reclamar una 
mediación. Así ha sido en tantos 
conflictos entre países en el siglo 
XX. En esta nueva etapa eclesial 
que se abre de nuevo, poner en el 
centro al Papa como pacificador 
de tantos conflictos que asoman 
al mundo es uno de los mayores 
retos y una necesidad urgente.
10.- CONVERTIR A LA IGLESIA 
EN UNA CASA DE ACOGIDA 
PARA LOS ALEJADOS: O en 
un hospital de campaña donde 
todos sean recibidos, acogidos y 
amados, sin ser juzgados. Donde 
se derrame un amor sanador, y 
que la oveja perdida encuentre un 
abrazo misericordioso, y sienta 
la comunidad cristiana como su 
casa. Ese es el reto más urgente: 
transformar nuestras comunidades 
en “estufas” vivas que calienten 
la fe y la esperanza de todos sus 
miembros.
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ÁLVARO MORENO: SI NO ES PARA LA GLORIA DE 
DIOS... ¿PARA QUÉ ESTAMOS AQUÍ?

ENTREVISTA

Entrevista por María José Atienza-www.omnesmag.com

¿Quién es Álvaro Moreno? 
Es un empresario español nacido 
en 1976 en Osuna, Sevilla. Su 
trayectoria en el mundo de la 
moda comenzó a temprana edad, 
trabajando desde los 13 años en la 
tienda de ropa de su padre.
En 2005, fundó su propia marca de 
moda masculina bajo su nombre. 
En 2024 la compañía superó los 
100 millones de euros en ventas. 
Además de su éxito empresarial, 
Álvaro Moreno ha sido reconocido 
por su labor emprendedora, 
recibiendo en 2020 el premio Aster 
al mejor emprendedor otorgado 
por la escuela de negocios ESIC. 
La marca también ha desarrollado 
iniciativas solidarias con Down 
España para facilitar la inclusión 
sociolaboral de personas con 
síndrome de Down en sus tiendas. 
El empresario sevillano Álvaro 
Moreno habla en esta entrevista de 
su vida de fe, su confianza en Dios 
y su forma de agradecer a Dios 
todos los dones que le ha dado.

30

¡Sea para Gloria de Dios! 
Esta era la frase jaculatoria que, 
impresa en una pancarta de unos 
3×5 metros podía leerse en una de 
las calles más céntricas de Madrid, 
poco antes de las Navidades de 
2024. Era la llegada de la tienda 
de Álvaro Moreno al corazón de la 
capital madrileña, en esa pancarta 
que agradecía a la ciudad su 
acogida, a los compañeros y 
trabajadores su entrega y, sobre 
todo, a Dios. “Porque todo es para 
su gloria”.
Dice Álvaro Moreno al iniciar 
nuestra conversación que “no tiene 
don de palabra”.
Quizás no sea un erudito, pero lo 
que queda claro tras una hora de 
charla, es que habla de Dios con 
una pasión y una sencillez que 
muchos predicadores querrían 
tener.
“Cuando abro una tienda digo que 
sea para gloria de Dios, porque si 
no es para Su gloria, ¿para qué 
estamos aquí?”

La bendición de Dios es la que enriquece y nadaLa bendición de Dios es la que enriquece y nada
le añade el trabajo a que obliga. PROV: 10,22le añade el trabajo a que obliga. PROV: 10,22
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DIOS ME BUSCÓ A TRAVÉS DE 
SU MADRE
El Álvaro “nuevo” comenzó en 
tiempos de pandemia, aunque las 
restricciones por movilidad eran 
ya más relajadas. “Escuché las 
campanas llamando a misa de 9 
y, sin saber por qué, me metí en 
la iglesia”. “Entre ‘porque sí’ y algo 
cambió. Cuando salí de aquella 
misa pensé ‘esto a mí no me 
puede faltar’. Dios en su infinita 
misericordia, me regaló una vida 
nueva”. “Cuando se vive inmerso 
en el yo, en esa miseria que todos 
tenemos, todo sufre: la familia, 
los empleados, yo vivía con una 
crispación terrible”, recuerda el 
empresario, “esa soberbia que hace 
que te levantes ya como enfadado 
con el mundo y ese malestar lo 
llevas a una reunión. El Señor es 
todo lo contrario. El Señor te llama; 
y cuando el Señor toca el corazón 

Continúa >>
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como a mí me lo ha tocado, todo 
cambia”. Álvaro dice estas palabras 
“convencidísimo”: “A mi Dios me 
buscó a través de su Madre, de 
nuestra señora del Carmen.
UN CAMINO DE GRACIA 
Aquella misa en tiempos de COVID, 
supuso el inicio de su vivencia 
integral de la fe. Él me llama y yo 
a partir de ahí no puedo ser igual 
que antes. Porque yo sigo siendo 
pecador, pero descubro que en 
el pecado está mi muerte y voy 
descubriendo, poquito a poquito, 
todos los dones que la Iglesia nos 
regala. “Antes era de los que iba a 
la Iglesia, pero esto era un mundo 
y luego después entraba en mi vida 
e iba ‘por otro lado’”.
El “click” se produce cuando se da 
cuenta que “iba a Misa y el Señor, 
por medio de la Palabra, de la 
comunión eucarística, poco a poco 
vas aborreciendo ese pecado, 
aunque ya te digo que salgo de 
Misa y me falta ‘el canto de un 
duro’ para volver a caer”, afirma 
con gracia. “Y además tenemos 
todo lo que nos ofrece la Iglesia, 
como la confesión, que el señor 
vino para eso, para perdonarnos”. 
“Todos esos dones son los que me 
puedo llevar al trabajo”, declara, 
“Un ‘¡buenos días!’, al llegar a la 
nave, o no empezar a ‘apretar’ en 
una reunión desde que llegas. Yo 
mismo me doy cuenta que se llega 
más lejos con el amor que con la 
crispación. Y ahora también caigo 
en esas conductas, ¿eh?, que me 
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pilla el demonio muchas veces. 
Pero por lo menos, lo vas 
detectando y ves las ‘telarañas’ 
que el diablo te va tejiendo. Yo lo 
noto hasta físicamente.
“Sigo siendo un pecador”, subraya 
Moreno, «pero ahora tengo los 
sacramentos y a través de ellos, 
el Señor nos va dando esas dosis 
de amor y eso lo notas día a día 
y los demás lo notan también. El 
cristianismo no es que te lo puedas 
llevar a tu vida, a tu familia, es que 
es una forma de vivir”. 
SEA PARA GLORIA DE DIOS
Antes de abrir una nueva tienda, 
como la de Madrid, los escaparates 
de Álvaro Moreno se cubren con 
un mensaje de agradecimiento y 
una “declaración” sin ambages: 
Sea para gloria de Dios.
Moreno lo declara en su tarea 
profesional y, si le preguntas, 
responde: “todo lo que tengo es 
gracias a Dios y por gracia de Dios. 
Soy un ejemplo claro.
No tengo estudios, los pecados 
capitales me dan fuerte: soy 
inconstante, impulsivo, cosas que 
no ‘casan’ con un modelo perfecto. 
Tenemos 71 tiendas y yo lo único 
que puedo decir es ‘Dios mío, 
¡gracias!’.
Gracias porque ha puesto esto 
en nuestras manos, por tantas 
personas que luchan cada día 
porque esta empresa vaya como 
va. Todo es gracias a Dios.
Y también le doy gracias por poder 
dar ese testimonio. ¡Que Dios no 

permita que yo me vaya a esconder 
de una cosa que es de Él!”.
Otra de las características de 
las tiendas de Álvaro Moreno es 
que, en muchas de ellas, varios 
de sus trabajadores son chicos 
y chicas con Síndrome de Down.
Forman parte de su proyecto 
Tiendas con alma, una iniciativa 
que nació hace más tiempo para 
“devolver a la sociedad lo que 
nos da” y que, en los años que 
lleva ha resultado ser un canal 
de bendiciones para todos los 
empleados. “Veo a nuestros 
compañeros con Síndrome de 
Down y ¡es una gracia tan grande 
la que nosotros tenemos con 
ellos!, que son una bendición del 
cielo” destaca Moreno. También 
las familias numerosas tienen 
especial trato en Álvaro Moreno 
con un descuento permanente en 
sus tiendas. Modos diversos de 
“devolver” lo que reciben y que, 
eso sí, Moreno no quiere usar de 
“medalla” porque “se quedarían 
vacías si fuese sólo una manera de 
glorificarnos a nosotros mismos”. 
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“Dios no me ve como el empresario, 
sino como Álvaro, como marido, 
padre de mis cuatro hijos, 
compañero de mis compañeros»
“LE PIDO AL SEÑOR QUE ME 
QUITE EL YO” 
¿Cómo reza Álvaro Moreno?, 
¿qué pide al Señor una persona 
que dirige una empresa de la que 
dependen tantas personas? La 
pregunta no es fácil, aunque la 
respuesta es sencilla: “Muchas 
veces digo, Señor, ¡Hay qué ver! 
No te dejo hablar”, responde Álvaro 
Moreno. “Muchos domingos, en el 
convento de San Pedro de aquí 
se Osuna, me pongo a hablar con 
el Señor y le empiezo a pedir, a 
pedir. Me doy cuenta que sólo le 
pido y le digo ‘háblame tú algo, 
Señor. ¡Venga’! Dime cómo podría 
yo también consolar un poquito tu 
corazón, cómo te podría ayudar, 
y a los pocos minutos, ¡estoy otra 
vez pidiendo y dando gracias!”. 
“Yo le pido al Señor que me quite 
el ‘yo’”, añade Álvaro Moreno, 
“porque siempre tendemos mucho 
a ponernos por delante, y al final es 
contraproducente. Me doy cuenta 
que, cuando me quito yo (mi yo) 
estoy también más pendiente de 
los demás”. Moreno no ha dejado 

de ser el chaval de Osuna que 
empezó a trabajar en la empresa 
familiar “porque no me gustaba 
nada estudiar”. En el escaparate 
del mundo, Moreno es hoy un 
empresario de éxito, pero esto no 
es la base de su fe: “Yo no quiero 
al Señor porque me vaya bien. 
Cuando yo entré en esa misa, 
estaba en un momento bastante 
malo. Estaba perdido. Yo siempre, 
como empresario he sido muy 
precavido, no arriesgo.
 Y vino el COVID, los barcos venían, 
había que pagarlos y veíamos cómo 
se iban los euros de la cuenta”.
Fue en ese momento, cuando se 
sentía “roto” cuando Dios vino a 
buscarle por medio de la Virgen 
y “me regaló una vida nueva. En 
esa vida es en la que Dios te da la 
humildad para pedir perdón, cosa 
que antes, no hacía y me mataba 
a mí y a los demás”. Por eso, el 
empresario de éxito se queda a 
un lado ante el Sagrario, “Dios no 
me ve como el empresario, sino 
como Álvaro, como marido, padre 
de mis cuatro hijos, compañero de 
mis compañeros y es así como me 
quiere. Me quiere como una ovejilla 
de su rebaño, a la que conoce 
bien”. 
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